

WOHNHÄUSER

Villa Carl Ziegler-Häfeli

Rychenbergstrasse 82

Die anglisierende Backsteinvilla mit steilem Walmdach und Quergiebel wurde 1892 von Jung und Bridler erbaut. An der Fassade des Quergiebels ist ein polygonaler, überdachter Erker angelegt. Das Sichtmauerwerk wird ergänzt durch Fenstereinfassungen und Stichbögen.

BAUJAHR

1892

ADRESSE

Rychenbergstrasse 82

8400 Winterthur



1890er-Jahre: Rychenbergstrasse 82, Villa Ziegler, erbaut 1891

Foto: winbib (Signatur Fotfol_001-010)

Der Onkel von Carl Ziegler, Heinrich Ziegler-Greuter, war Chef der Firma Egg, Ziegler-Greuter & Cie. und Besitzer der Spinnerei in Aadorf. 1868 hatte sein Neffe die Gelegenheit, sich unter der Firma Thore, Ziegler & Cie. an einem Seidenexporthaus in Yokohama zu beteiligen. Heinrich stellte eine Beteiligung von 100'000 Franken zur Verfügung. Grössere Sendungen von roten Tüchern, welche nach Yokohama abgingen, deckten die Spesen nur ausnahmsweise. Ziegler verlegte das Schwergewicht seiner Tätigkeit auf die Ausfuhr japanischer Rohseide nach Europa. Das Importgeschäft schliess ein und nach Heinrichs Tod 1877 wurden die finanziellen Beziehungen zu Yokohama gelöst. Carl Ziegler (1833-1910) verheiratete sich nach der Rückkehr 1885 mit der 27-jährigen Anna Louise Häfeli und baute für sich und seine Familie eine Villa an der Rychenbergstrasse 82. Die Villa von Carl Ziegler-Häfeli wurde 1892 von den Architekten Jung und Bridler erbaut. Die Villa wurde schliesslich vom Kanton Zürich gekauft und dient heute als Verwaltungsgebäude.

AUTOR/IN:

[Nutzungshinweise](#)

Heinz Bächinger

[UNREDIGIERTE VERSION](#)

LETZTE BEARBEITUNG:

15.02.2023